
 
 

                
                               

Protokoll der Jahreshauptversammlung 2025 des TV Bad Säckingen 1881 e. V. 
am 28. März 2025 in der Mensa des Scheffelgymnasiums Bad Säckingen 

 
 
Mathias Waßmer begrüßt alle Anwesenden. 
Anhand der Teilnehmerliste sind 26 stimmberechtigte Mitglieder 
anwesend. 
Besonders begrüßt wurde Doris Schütz vom Markgräfler-Hochrhein- 
Turngau und Herr Gottstein als Vertreter der lokalen Presse. 

TOP 1 
Begrüßung, Feststel-
lung der Anwesenden 
und Stimmberechtigten 

Von den Abteilungen wurden keine im Berichtsjahr verstorbenen 
Mitglieder gemeldet. 

TOP 2 
Gedenken der 
Verstorbenen 

Das auf der Homepage veröffentlichte Protokoll der letzten JHV wird 
einstimmig genehmigt. 

TOP 3 
Genehmigung des Pro-
tokolls der JHV 2024 

Elke Kaiser, Geschäftsführerin des TV:  
- Aktuell 1.158 Mitglieder. 

In den letzten Jahren steigerte sich die Mitgliederzahl um 20, 
die der Passivmitglieder blieb unverändert. 

- Derzeit sind 96 Übungs- und 20 Kursleiter im Einsatz. Sie 
hielten im vergangenen Jahr ca. 6.350 Stunden ab, davon ca. 
1.350 mit Lizenz. 

- Die vorhandenen Kurse werden von 4 Kursleiterinnen abge- 
halten. Aktuell finden 6 Kurse statt. 

- Beim Reha-Sport gibt es die Gruppen Herz und Adipositas. 
Das Training darf jeweils nur mit Ärzten und besonders 
qualifizierten Übungsleitern abgehalten werden und die 
Teilnahme ist mit ärztlichem Rezept möglich. 

- Neu ist ein sog. Minisportclub, bei dem allgemeiner Sport 
dienstags in der Scheffelhalle angeboten wird, ohne direkten 
Bezug zu einer der Abteilungen. 

- Weitere Arbeiten innerhalb des Vorstands waren bzw. sind der 
Trompeterlauf und eine Prüfung der Sozialversicherung. 
Hierüber wird innerhalb der kommenden erweiterten 
Vorstandsitzungen noch eine Nachbetrachtungen und weitere 
Infos erfolgen.  

- Ausdrücklicher Dank an alle Abteilungs- und Übungsleiter. 
- Besonderer Dank geht an: 

- Heidi Hausin für die Übernahme der Geburtstagsjubiläen, 
- Felix Kromer für die Busverwaltung, 
- Uwe Kaiser für die Pflege und Instandhaltung der Busse, 
- Conny Burger als Kassenprüferin und 
- Elke Kaiser für die gesamte Organisation, insbesondere die 
  der Kurse. 

TOP 4 
Geschäftsbericht und 
Berichte aus den 
Abteilungen 

TV Bad Säckingen 1881 e. V.                                              
Aikido – Badminton - Basketball – Reha-Sport – Kurse – Leichtathletik – Trompeterlauf – Turnen - Volleyball 
 



Abteilungsberichte: 
Die Abteilungen trugen kurz ihre Jahresberichte (teilweise als 
Präsentation) u. a. mit den folgenden Themenschwerpunkten vor: 
 

- Aikido (Helmtrud): Leider immer noch zurückgehende 
Mitgliederzahlen. Es wurden mehrere Lehrgänge, teilweise 
bundesweit, besucht und gesellschaftliche Treffen veranstaltet. 

- Badminton (Jan): Der Vorstand hat sich nahezu vollständig 
verändert. Das Trainingskonzept, insbesondere durch die 
neue altersmäßige Staffelung im Jugendbereich, hat sich 
bewährt. Die Kasse wurde durch die Anschaffung von Bällen 
stark belastet. Dies wurde durch die Teilnahme beim SlowUp 
teilweise wieder ausgeglichen. Probleme bestehen leider 
immer noch in den knappen Hallenzeiten. Beim Besuch der 
Swiss Open in Basel, an der Weltniveau am Start war, nahmen 
viele Mitglieder teil. 

- Basketball (Felix): Die Mitgliederzahl erreichte wieder einmal 
einen Höchststand. Die Aktivmannschaften der Damen 1 und 
Herren 1 blicken auf ein überaus sportlich erfolgreiches Jahr 
zurück. Probleme gibt es immer wieder mit unzuverlässigen, 
überwiegend jugendlichen Mitgliedern. Der finanzielle 
Haushalt belief sich auf ca. 68.000 Euro. 

- Leichtathletik (kein Vortrag, da kein Teilnehmer). 
- Rehasport (Harald): Verzeichnet wurden weiterhin steigende 

Mitgliederzahlen, derzeit sind es 110. Seit dem Wegfall der 
Trainingsmöglichkeiten in der Dürerhalle, steht nur ein 
Trainingsabend in der Halle der Sigma-Klinik zur Verfügung. 
Und dies ist auch nur dadurch möglich, dass die Trainings-
gruppen wöchentlich wechseln. Ein Wechsel von 
Trainingszeiten ist u. a. wegen der erforderlichen Teilnahme 
von Ärzten und Übungsleitern nicht möglich. Außerdem gibt es 
aktuell nur noch 3 Trainerinnen. 
Auch die Anzahl der Teilnehmer der Adipositas-Gruppe nahm 
zu und ist aktuell voll ausgelastet. Die Teilnehmerzahl ist durch 
den BBS grundsätzlich beschränkt und aufgrund fehlender 
Hallenkapazitäten ist eine weitere Mitgliederzunahme leider 
nicht möglich. 

- Turnen (Helga): Aktuelle Mitgliederzahlen. 223, davon 11 
Ehren- und 27 Passivmitglieder. Einige Turnerinnen bildeten 
sich zu lizenzierten Übungsleiterinnen und Kampfrichterinnen 
aus. Turner sind eine große Unterstützung beim Trompeterlauf 
und auch das Gesellige kommt bei ihnen nicht zu kurz. 
Weitere Veranstaltungen: Gauturntag, Kinderturnfest, 
Dachsbergturnfest, Kinder Übernachtungsturnen, 
Weihnachtsfeier und die Turn-Gala in Freiburg. 

- Volleyball (Susanne): Eine Vielzahl von Mannschaften im 
aktiven Spielbetrieb mit durchwachsenen Erfolgen. Wieder 
einmal ein Höchststand der Mitgliederzahl. Bald sind die 200 
erreicht. Davon ist die überwiegende Anzahl weiblich. 
Weitere Veranstaltungen: Beachturnier, Sommerfest und 
Weihnachtsturnier. 

Die ausführlichen Jahresberichte sind bei den einzelnen Abteilungen 
(teilweise auf deren Homepage) zu finden. 
 
 



Felix Kromer 
2005 fand der erste Trompeterlauf statt. 
Im vergangenen Jahr erreichte man einen Höchststand an 
Teilnehmern mit über 2.700 Läuferinnen und Läufern. 
Gegen Ende des vergangenen Jahres kam es zu einer Neustruktu-
rierung des Organisationsteams. Die bisherigen Hauptorganisatoren 
Holger Ahlers und Roland Sens trennten sich vom TV, der der 
Veranstalter des Trompeterlauf ist. Eine gemeinsame 
Zusammenarbeit war aufgrund der unterschiedlichen Auffassungen 
und mangelnder Kommunikation und Transparenz nicht mehr 
möglich. 

TOP 5 
Kurzbericht zum Stand 
des Trompeterlaufs 

Daniel Vedder: 
Für sämtliche Kassen des Vereins kam es zu organisatorischen 
Änderungen. Von den bisherigen (nicht immer ganz einheitlichen) 
Exceltabellen wurde zu DATEV und Steuerberater Martin Bürgin 
gewechselt. Hierzu erfolgten auch Schulungen beim Steuerberater. 
Es wird demnächst nochmals eine Schulung wegen kleinerer 
Änderungen für die Kassierer geben. 
Auf die Dateien zum Kassenbericht wird hingewiesen. 
 
Cornelia Burger: 
Die Kassenprüfung führte Conny Burger durch. Es gab keinerlei 
Beanstandungen und sie bat daher um Genehmigung des 
Kassenberichts und um Entlastung des Kassiers. 
Der Kassenbericht wurde einstimmig genehmigt. 

TOP 6 
Kassenbericht, Bericht 
der Kassenprüferin, 
Genehmigung des 
Kassenberichts 

Felix Kromer wurde einstimmig zum Wahlleiter gewählt. TOP 7 
Wahl des Wahlleiters 

Bei einer Enthaltung wurde der Kassier einstimmig entlastet. TOP 8 
Entlastung des 
Kassiers 

Der restliche Vorstand wurde bei den Enthaltungen der jeweiligen 
Amtsinhaber einstimmig entlastet. 

TOP 9 
Entlastung des 
Vorstands 

Die Neuwahlen ergaben folgendes Ergebnis: 
- Mathias Waßmer wurde für 1 Jahr bei einer Enthaltung 

einstimmig zum ersten Vorsitzenden wiedergewählt. 
- Daniel Vedder wurde für 2 Jahre bei einer Enthaltung zum 

ersten Kassier wiedergewählt. 
- Günter Schöneich wurde für 2 Jahre bei einer Enthaltung 

einstimmig zum Schriftführer wiedergewählt. 
- Corina Weber und Mareike Stuhr wurden für 2 Jahre 

einstimmig zu Beisitzerinnen gewählt. 
Vakant sind weiterhin die Posten des stellvertretenden Vorsitzenden, 
des stellvertretenden Kassiers und des Jugendvertreters. An der 
Besetzung dieser Posten sollte unbedingt gearbeitet werden. 

TOP 10 
Wahl des Vorsitzenden, 
des Kassiers, des 
Schriftführers und der 
Beisitzer 

Die Bestätigungen der jeweiligen Abteilungsleiter erfolgten 
einstimmig. 
 

TOP 11 
Bestätigung der 
Abteilungsleiter u. a. 

Der Haushaltsplan für 2025 wurde einstimmig genehmigt. TOP 12 
Genehmigung des 
Haushaltsplans 



Silberne Ehrennadel: 
- Anja Döbele (Abtlg. Volleyball) 
- Linda Eschbach (Abtlg. Volleyball) 
- Susanne Krauß (Abtlg. Volleyball) 
- Eckhard Bollhauer (Abtlg. Volleyball) 
- Thomas Kollnberger (Abtlg. Volleyball) 
- Gerrit Niederland (Abtlg. Aikido) 
- Daniel Vedder (Abtlg. Aikido) 

 
Trainernadel des Markgräfler-Hochrhein-Turngaus 
Die Trainernadel des Markgräfler-Hochrhein-Turngaus, eine 
besondere Auszeichnung, überbrachte die Geschäftsführerin Doris 
Schütz an Hermann Strittmatter von der Abteilung Turnen. 

TOP 13 
Ehrungen 

Es ging kein Antrag beim Vorstand/Geschäftsstelle ein 
 
Zum Punkt „Verschiedenes“ wies Felix Kromer auf eine Besprechung 
in der kommenden Woche des Sportausschusses mit Bürgermeister 
Guhl und Frau Ulrich vom Bauamt hin. Es geht hierbei um die 
Situation der Sporthallen in Bad Säckingen. Ggf. könnte sich der TV 
Bad Säckingen als Träger einer neuen Halle in Gespräch bringen. 
Auf die anstehende Sportlerehrung und die kommende 
Ganztagsbetreuung wies Felix hin. 
Das Thema „Mobbing im Verein“, im Rahmen der JHV 2024 
angesprochen, ist nicht vergessen. Aufgrund dringenderer Arbeiten 
des TV-Vorstands musste diese verschoben werden, ist aber in 
Arbeit.  

TOP 14 
Anträge und 
Verschiedenes 

Aus Gründen der besseren Lesbarkeit wird auf die gleichzeitige 
Verwendung der Sprachformen männlich, weiblich und divers 
verzichtet. 
Sämtliche Personenbezeichnungen gelten gleichermaßen für alle 
Geschlechter. 

Hinweis 

 
 
Ende der Sitzung um 22:15 Uhr. 
 
 
Protokoll gefertigt: Günter Schöneich  
 
 
gez. Mathias Waßmer 


